

## **COMMUNIQUE DE PRESSE**

Perpignan, le 19 décembre 2023

## « Journée Lycéen.ne.s et Handicaps » : Le Département sensibilise les jeunes aux handicaps !

Hermeline MALHERBE, Présidente du Département, et de Françoise FITER, Vice-Présidente en charge des personnes âgées et personnes en situation de handicap, ont accueilli, ce mardi matin, sur le Site Christian Bourquin à Perpignan, près de 150 élèves des lycées professionnels Joan Miro, Aristide Maillol, du lycée Notre-Dame Bon Secours, dans le cadre de la « *Journée Lycéens et Handicaps* ».

Hermeline Malherbe a ouvert cette journée en rappelant « Cette journée est importante pour sensibiliser les plus jeunes et surtout pour les rendre acteurs du message de solidarité que nous portons avec la majorité départementale. Il n'y a rien de mieux que de mettre en situation une personne pour se rendre compte des contraintes ou des difficultés rencontrées. Le vivre ensemble implique de mieux se connaître et cela passe par des moments comme aujourd'hui, et je tiens à ce que cette journée ait lieu chaque année pour sensibiliser le plus grand nombre d'entre vous. La jeunesse doit être porteuse de cette démarche de tolérance. Organiser cette manifestation permet de mettre en lumière notre extraordinaire tissu associatif que nous avons dans les Pyrénées-Orientales et je les remercie de leur présence. »

Depuis 2018, Le Département organise une journée interactive auprès des lycéen·ne·s pour permettre à la communauté éducative de réfléchir et d'échanger sur le handicap, l'acceptation des différences et le vivre ensemble.

Cette journée s'inscrit également dans le dispositif les « Vendredis du handicap » organisé par le Département qui permet de sensibiliser le grand public, dont les jeunes, à toutes les formes de handicap.

Cet évènement a été élaboré en partenariat avec : AFM-Téléthon 66, Amicale des Déficients visuels du Roussillon, APF France Handicap, ARIÉDA OCCITANIE, Bureau d'Accueil des Étudiants en situation de Handicap de l'Université de Perpignan, Gem la Maison Bleue de Perpignan, la Bibliothèque Sonore, La Vue au Bout des Doigts, Sésame Autisme OCCITANIE EST, UNAFAM 66, UNAPEI 66 et la MAS du Bois Joli.

Au programme de la matinée : un forum interactif animé par des associations partenaires (mises en situation, fauteuil roulant, handicap visuel...), des animations théâtrales effectuées par les usagers de la psychiatrie GEM La Maison Bleue.

L'après midi a été rythmée par la présentation des lycéens d'une action menée autour du handicap et des

HÔTEL DU DÉPARTEMENT - 24 quai Sadi Carnot - BP 906 - 66 906 Perpignan Cedex

CONTACT PRESSE : VINCIANNE LAURENT <u>VINCIANNE.LAURENT@CD66.FR</u>

TÉL. 04 68 85 80 27 - PORT. 06 76 10 60 59

leDépartement**66**.fr



animations musicales par percussions, des résidents de la Mas du bois joli (UNAPEI 66).

Françoise FITER a expliqué : « Cette journée s'inscrit dans le cadre de la journée du handicap qui se tient en décembre. C'est l'occasion de parler et de rappeler ce que vivent les personnes en situation de handicap et dont le quotidien est souvent atteint. Il faut laisser tomber les préjugés et les craintes. Notre rôle, en tant qu'élu·e·s est de vous accompagner à lever ses barrières. Vous, jeunes citoyennes et citoyens, vous êtes porteurs de cette démarche et de ce message, vous devez être les ambassadeurs de la cohésion sociale ! »

La politique handicap est une compétence majeure du Département par l'intermédiaire de la Maison Départementale pour les Personnes Handicapées (MDPH et les Maisons Sociales de Proximité). Conscients de ses enjeux, les élu.e.s départementaux sont mobilisé·e·s pour maintenir un accompagnement efficace, faciliter les démarches et informer le grand public à la diversité des situations de handicap. Tous les âges sont concernés et aussi bien les femmes que les hommes. Les handicaps sont multiples, parfois complexes, parfois visibles mais aussi invisibles, et parfois évolutif. Il concerne la personne en situation de handicap mais aussi sa famille, son entourage. Le Département a la volonté de changer les regards autour des questions de handicap pour permettre une société plus inclusive pour tous.

HÔTEL DU DÉPARTEMENT - 24 quai Sadi Carnot - BP 906 - 66 906 Perpignan Cedex

CONTACT PRESSE: VINCIANNE LAURENT VINCIANNE.LAURENT@CD66.FR

TÉL. 04 68 85 80 27 - PORT. 06 76 10 60 59

leDépartement66.fr 





